

# Cérémonie de remise de l'Ordre National du Mérite à Monsieur Jacques DEPERNE

## *INTERVENTION DE MONSIEUR PIERRE MAUROY*

Vendredi 16 novembre 1990

Madame BOUCHERY, Président Directeur  
Général de la Foire Internationale de Lille,

Monsieur SIMONNEAU, représentant la  
Société SMAC Aciéroïd,

Mesdames et Messieurs,

La cérémonie qui nous rassemble  
aujourd'hui est l'occasion d'honorer une  
personnalité, un travail, et plus encore, une  
vie.

Après Madame BOUCHERY, après Monsieur SIMONNEAU, je suis ravi d'exprimer ma sympathie à l'égard de Monsieur Jacques DEPERNE, dans une circonstance où il est distingué.

Cher Monsieur DEPERNE, la décoration que je vous remettrai tout à l'heure marque la reconnaissance de la nation envers votre personne, votre action et votre fidélité à Lille et à la métropole.

Une fidélité de toujours, puisque, né à Lille, vous avez fait une partie de vos études au Collège Franklin, où l'on me dit que vous avez laissé un excellent souvenir à vos professeurs. Monsieur Marceau FRISON, Premier adjoint honoraire de la Ville de Lille, dont vous avez été l'élève, peut d'ailleurs en témoigner.

Après celles de Lille, les salles de classe d'autres communes de la Métropole vous sont devenues familières, non plus

comme élève, mais comme enseignant. Instituteur à Halluin et Bondues, c'est à Wavrin qu'un peu plus tard vous rencontrez Jean DEMAILLY, futur Maire de Seclin, qui enseigne dans une classe voisine.

Vous connaissez mon attachement personnel aux fonctions d'enseignant. Je ne doute pas que cette activité, assumée durant trois années, a largement contribué à vous forger tel que nous vous connaissons : attentif, curieux et humaniste.

Un peu plus tard, en 1963, votre dynamisme et votre parfaite connaissance de l'anglais vous amènent à être choisi par une société anglo-saxonne spécialiste du bâtiment et des travaux publics . Directeur régional de la société Robertson de 1963 à 1975, vous vous réalisez dans ce métier de contact et d'action. Reconnu par votre travail, votre disponibilité et votre capacité à nouer d'excellentes relations humaines, vous

devenez, en 1975, le Directeur national des Ventes de cette société.

En 1977, vous revenez dans la métropole lilloise, pour devenir Directeur Commercial de la "S.M.A.C. Aciéroïd". Vous renouez alors quelque peu avec votre passé d'enseignant, en assumant aussi les fonctions de Chargé de Cours en relations commerciales et professionnelles à l'Ecole des Cadres de votre société.

Militant de l'entreprise; les relations humaines, l'imagination et la culture sont pour vous des conditions indispensables à l'harmonie sociale. Les salariés de la "SMAC Acieroid" apprécient vos grandes qualités de tolérance et d'écoute. Une des anciennes salariées de votre société m'a d'ailleurs fait part de l'estime générale dont vous faites l'objet !

Durant le déroulement exemplaire de votre carrière, vous vous êtes engagé dans un grand nombre d'associations et de groupements attachés au développement économique et à la qualité des entreprises. C'est ainsi que vous avez adhéré à la société des Ingénieurs et Scientifiques de France. En 1969, vous êtes élu Vice-Président de la Jeune Chambre Economique et participez largement à la fusion des Jeunes Chambres Economiques de Lille, Roubaix et Tourcoing.

Votre attachement au développement économique de Lille et de sa Métropole ne s'est jamais démenti. Il vous a conduit à devenir membre du Comité de la Foire Internationale de Lille, et plus récemment de l'Association TGV Gare de Lille, où vous représentez votre société.

Vous connaissez l'importance que j'accorde aux perspectives européennes de

notre ville et de son agglomération. Je suis heureux de vous savoir à nos côtés dans l'action quotidienne qui permettra de concrétiser notre ambition économique.

Mais au delà de votre engagement dans l'entreprise, je sais que vous êtes animé par une passion : celle de la culture orientale.

Attiré très tôt par les philosophies de l'Inde, de la Chine et du Japon, vous êtes un grand spécialiste du ZEN, de la calligraphie chinoise et japonaise ainsi que de la tradition tibétaine.

La rédaction de deux ouvrages, "L'Orient de l'intérieur" et "Méditer pour agir", la participation à de nombreuses conférences, émissions de radio ou de télévision, font de vous un expert reconnu de l'extrême-orient.

Par la pratique du ZEN, vous prouvez aussi que vous avez choisi d'être un homme

de sang froid et de vérité. En effet, cette philosophie de la vie impose une grande maîtrise de soi et une recherche permanente de l'absolu. Vous avez, Monsieur Jacques DEPERNE, cette qualité rare d'ouverture d'esprit qui vous permet de penser en dehors des structures cartésiennes. C'est le devoir de chacun d'exercer sa liberté de penser et nous ne pouvons que saluer votre choix, puisqu'il vous mène à la réalisation de vous-même.

Dans la doctrine ZEN, la parole a un statut inférieur à l'action. C'est pourquoi, respectueux de cette philosophie qui est pour vous une référence, je concluerai mon discours pour passer aux actes en vous remettant cette distinction que vous méritez.

formule

**M. le Maire remet à M. DEPERNE un cadeau personnel  
-un stylo plume - ainsi qu'un bouquet de fleurs à son  
épouse**

**formule protocolaire :**

**"Au nom du Président de la République, nous vous  
faisons CHEVALIER de l'ordre National du Mérite"**